

promptement s'élèvera à une entière sainteté... Nous ne demandons que cela à nos prêtres... Cela seul nous suffit" (1).

Nous savons bien que la Messe est une action sainte, sublime, divine ; mais nous célébrons chaque jour, *et usu frequentiore etiam sanctissima vilescunt*. Oh ! la routine, voilà le grand danger, voilà le grand écueil. Et le remède ? Pie X après avoir montré l'écueil, indique le remède : *quotidianæ meditationis præsidium*. Il faut notamment que le prêtre médite parfois sur l'excellence du saint sacrifice, sur la grandeur de l'Eucharistie, etc. Voilà pourquoi certains prêtres se sont imposé la règle de faire chaque semaine, à un jour déterminé, leur méditation sur la sainte Eucharistie (2).

Or encore une fois, le prêtre-adorateur renouvelle sa ferveur chaque semaine : pendant une heure entière il concentre ses pensées, ses affections, ses désirs, ses résolutions sur l'Eucharistie, sacrifice et sacrement ; pendant une heure entière il se met directement sous l'influence du soleil eucharistique et de là reçoit dans son âme des rayons de lumière et d'amour.

Oh, oui, dirons-nous encore avec Mgr de Bruges, que les prêtres s'efforcent de célébrer saintement la Messe chaque jour, et cela seul suffit. Et nous ajouterons : Et pour ce faire, qu'ils deviennent des prêtres-adorateurs, fidèles à l'heure de garde.

[1] Voir ce discours dans les *Collationes Brugenses*, t. IV [1899], p. 369 sqq., ou dans l'*Ordo Missæ* de M. le chan. VAN DEN BERGHE, préface [2e éd., 1911, Bruges, Van de Vyvere-Petyt]. Voir aussi le beau rapport de M. l'Abbé GRÉGOIRE, congrès euchar. de Tournai, 1906, p. 457 ss.

[2] Voici une expérience à faire : lorsque vous constatez que votre ferveur tend à diminuer, faites une lecture attentive sur l'un ou l'autre sujet eucharistique, de préférence sur le Saint Sacrifice de la Messe, et vous serez "remonté," le jour suivant vous célébrerez avec plus de dévotion. Lisez p. e. deux ou trois pages dans CARD. BONA, *De Sacrificio Missæ* ; H. VAN DEN BERGHE, *Ordo Missæ* déjà cité ; VANDEUR, *La Sainte Messe, Notes sur la liturgie*. Lisez surtout et méditez le discours synodal de Mgr WAFFELAERT [voir plus haut].

(A suivre.)

MESSE ANNUELLE

pour les Associés défunts.

Nous prions les Confrères qui ont leur numéro d'inscription de 2400 à 2700 de vouloir bien célébrer durant le mois la messe prescrite pour les Associés défunts. (Messe privilégiée par Rescrit du 8 Février 1905).